

Jahresbericht des Präsidenten FEDERATION FELINE HELVETIQUE vom 1. Januar bis 31. Dezember 2023



Sehr geehrte Damen und Herren, liebe Katzenfreunde

Mein Jahresbericht beinhaltet eine Übersicht der Aktivitäten in unserem vergangenes Vereinsjahr 2023.

Der Bericht ist wie folgt aufgliedert:

- Delegiertenversammlung
- Generalversammlung der FIFe
- Präsidentenversammlung
- Ausstellungen
- Zentralvorstand
- Persönliche Aufgaben

Delegiertenversammlung vom 01. April in Bern

Unsere Delegiertenversammlung konnte in diesem Jahr am vorgesehenen Datum im Hotel Kreuz in Bern stattfinden.

- Alle 13 Sektionen nahmen mit 32 Stimmen an der Versammlung teil
- Die Berichte wurden angenommen und dem Zentralvorstand Decharge erteilt.
- Das Budget wurde genehmigt.
- Die Beiträge und Gebühren für das Jahr 2024 wurden angenommen.
- Apéro und Sitzungsgetränke wurden vom Katzenclub Aargau und Solothurn-KAS gespendet.

Die Details der Abstimmungen sind im Beschlussprotokoll von unserer Sekretärin, Stephanie Feyfar aufgeführt.

Generalversammlung der FIFe vom 25. und 26. Mai 2023 in Tavira, Portugal

Die GV der FIFe konnte dieses Jahr planmässig stattfinden. Ich vertrat die FFH und Stephanie stand mir als Beraterin zur Seite. Das Protokoll erhielten wir erst am 16. Februar 2024. Es wurden aber rechtzeitig alle relevanten Neuerungen und Änderungen gültig ab 01.01.2024 auf unserer Webseite publiziert

Präsidentenversammlung vom 18. November 2023 in Wiedehorn-Egnach



An dieser Präsidentenversammlung nahmen die Präsidentinnen und Präsidenten, bzw. deren Vertreter von 8 Sektionen teil. Die Sektionen CCM, SFG, SGR/SSC, SFT und CCVV+F hatten sich für diese Versammlung abgemeldet.

- Die Preisverleihung der «Besten Schweizerkatzen 2023» oder eben auch als «National Winners» betitelt, wird an der Ausstellung der KCbB in Pratteln stattfinden.

- Die einheitliche Umsetzung der Tierschutzbestimmungen an FFH – Katzenausstellungen wird ab 01.01.2024 obligatorisch. Das Infoblatt der FFH in mit den Sprachen DE, FR, IT und EN muss den Ausstellern mit der Bestätigung zugestellt werden.

Die Versammlung gestaltete sich sehr speditiv und wurde frühzeitig geschlossen. Die Vertreter der Sektionen und der ZV genossen vor dem Aperó und Mittagessen einen Spaziergang am Bodensee.

Unsere «Gastsektion» war die RKV Ostschweiz. Herzlichen Dank für die Sitzungsgetränke sowie den Aperó mit den feinen Fischknusperli-Häppchen!

Ausstellungen unserer Sektionen

Neun Sektionen organisierten eine Int. Katzenausstellung. Die Anzahl Katzen war an 4 Ausstellungen weniger als 150 pro Tag. Die FIFe erteilte uns nach unserem Gesuch die Genehmigung, diese Ausstellungen als Internationale Katzenausstellungen durchzuführen.

Ich danke den Veranstaltern, für ihren Einsatz, schöne, attraktive Shows durchzuführen.

Jahr	Monat	Datum	Ort	Art der Ausstellung	Sektion	Anzahl Katzen
2023	Feb.	11./12.	5600 Lenzburg	2 x 1 Tag, 2 Zertifikate	SSC	188 / 188
	März	04./05.	6600 Locarno	2 x 1 Tag, 2 Zertifikate	SFT	153 / 133
	Mai	20./21.	8302 Kloten	2 x 1 Tag, 2 Zertifikate	ZL	172 / 171
	Juni	10./11.	2732 Reconvilier	2 x 1 Tag, 2 Zertifikate	CCM	141 / 136
	Aug.	12./13.	5612 Villmergen	2 x 1 Tag, 2 Zertifikate	KAS	196 / 197
	Sept.	16./17.	2854 Bassecourt	2 x 1 Tag, 2 Zertifikate	SFNJ	172 / 159
	Okt.	14./15.	3400 Burgdorf	2 x 1 Tag, 2 Zertifikate	KECB	173 / 167
	Nov.	25./26.	8560 Frauenfeld	2 x 1 Tag, 2 Zertifikate	RKVO	125 / 143
	Dez.	16./17.	2800 Delsberg/Delémont	2 x 1 Tag, 2 Zertifikate	KCbB	126 / 113

Bereits anfangs Jahr mussten wir feststellen, dass die Katzenausstellungen vermehrt und sehr stark in den Focus verschiedener Institutionen trat. An der Ausstellung der SGR/SSC im Februar in Lenzburg wurde vom SRF verdeckt gefilmt für die Kassensturz Sendung am 25. April. Im Visier waren Exotic/Perser, Sphinx und Devon Rex Katzen. Eine Stellungnahme für diese Sendung wurde von Stephanie Feyfar und mir verfasst.

An der Katzenausstellung Villmergen wurden von der stellvertretenden Kantonstierärztin des Kanton Aargau alle 3 gemeldeten Exotic Shorthair Katzen mit einer kostenpflichtigen Verfügung von der Ausstellung wegweisen.

Im Kanton Jura an der Ausstellung in Bassecourt disqualifizierten die kontrollierenden Tierärzte des Kanton Jura einen Exotic Shorthair Kater, nachdem er die Tierarztkontrolle und das Richten bereits passiert hatte.

Im Kanton Thurgau in Frauenfeld erschienen nach der Eröffnung der Ausstellung 3 Kantonsveterinäre in Uniform und Schutzkleidung. Während ihrer 5-stündigen Kontrolle verhängten sie gegen 16 Katzen ein Ausstellungsverbot. 12 von diesen betroffenen Katzen wurden an den vergangenen Ausstellungen in Villmergen AG, Bassecourt JU und in Burgdorf BE, wo ebenfalls Kontrollen durch die zuständigen Kant. Veterinärämter durchgeführt wurde, nicht beanstandet.

Andererseits fand im Tessin eine Ausstellung eines WCF-Vereins statt, an welcher sämtliche Richtlinien des BLV nicht eingehalten wurden und von Amtlicher Seite nicht eingeschritten wurde.

Der Bund stellt die Regeln und wir sind uns der persönlichen Interpretation einzelner Personen in den Kantonen ausgeliefert!

Zentralvorstand

Der ZV traf sich zu 2 Sitzungen und einer Online-Sitzung. Diverse Angelegenheiten wurden auch per E-Mail geregelt.

Gegen 8 (4) Züchter wurde von Katzenkäufern eine Beschwerde eingereicht. Alle Fälle wurden durch die entsprechende Sektion behandelt. Gegen einen Züchter wurde wegen Reglements Verletzung eine Sanktion verhängt und ein Aussteller von einem ausländischen FIFe Mitglied erhielt eine Verwahrung.

Zwei Sektionsmitglieder, beide mit Wohnsitz im Ausland wechselten zu einem Verein in ihrem Land. Ein

Züchter vom FIFe Mitglied ARISTOCAT (LI) und ein weiterer vom NRR (NO) wechselten in die FFH. Acht (4) Züchter wechselten von einem freien Verein zur FFH und 49 (34)neue Züchter beantragten einen Zwingernamen.

Die RKV Ostschweiz, ebocat und die SGR/SSC spendete einen Betrag an eine Katzenschutz Organisation und der KECB für die Kastrationsaktionen. Diese wurden mit der doppelten Summe aus der Bussenkasse ergänzt. Ich stelle mir die Frage, wird für diese jährliche Spende von den anderen Sektionen kein Geld gesprochen oder wird sie einfach vergessen? Mit einem weiteren Beitrag aus der Bussenkasse wurden die letzten 3 Katzen einer verstorbenen Züchterin versorgt und umplatziert.

Persönliche Aufgaben

Wöchentlich gibt es mehrere E-Mails zu beantworten. Die meisten Anfragen betrafen die Mitgliedschaft von zukünftigen Züchtern und solchen, welche aus einer nicht FIFe Organisation zur FFH wechseln wollten. Die in französischer Sprache wurden von Stephanie Feyfar, und die in italienischer von Wanda Dado beantwortet.

Die FFH-Webseite betreue ich persönlich und bin bestrebt, diese immer auf dem neusten Stand zu halten.

Es gab wieder viele Anfragen von Interessenten für Rasse-Katzen. Alle diese wurden auf unser Zücherverzeichnis in der FFH-Webseite verwiesen.

Die Zwingernamenanträge wurden auch dieses Jahr von mir bearbeitet. Hier galt es immer wieder mit der Zwingernamen Administratorin der FIFe Lösungen zu finden, wenn Züchter von freien Organisationen zur FFH/FIFe wechselten, da diese in den meisten Fällen ihren früheren Namen bei der FIFe registriert haben wollten.

Abschliessend möchte ich mich bei allen bedanken, welche mit ihrem Engagement mitgewirkt haben, Aufgaben zum Wohle der Katzen und der FFH auszuführen. Besonderer Dank gilt auch unserer LOH-Sekretärin, Theres Habegger, welche ihre Arbeit sehr speditiv und zu grosser Zufriedenheit unserer Züchter erledigt. Ein grosses Dankeschön auch an Hans Peter Lang, welcher immer und für Alle bereit ist zu helfen, wo er benötigt wird!

Nicht zuletzt ein herzliches Dankeschön auch an meine Kolleginnen und meinen Kollegen im ZV für die angenehme und freundschaftliche Zusammenarbeit.

Hermetschwil, 16. März 2024

Alfred Wittich Soojarit, Präsident FFH